
在1月10日球队集中的时候，不难发现一些队内的
主力球员确实不在，其中比较重要的是蒋哲、元敏诚
以及隋维杰。有媒体报道，蒋哲将回到老东家长春亚
泰，而隋维杰则是因为年纪较大加之合同到期的缘
故。目前讨论最多的，还是正值当打之年的元敏诚会
去哪儿？

元敏诚之前和深足进行了深入地沟通，一度接
近谈妥，这已经不是秘密。不过在过去的半个月时间
里，双方的谈判处于暂停状态，据了解事实上深足的
引援事宜都推进得不顺利。元敏诚在推迟了训练之
后，终于随重庆队在广州开始了恢复训练，从重庆当
代近日公布的训练照片能够看到元敏诚的身影。但
他的现身并不意味着他会留在重庆当代，他和俱乐
部之间的合同还剩下一年，并且没有续约的迹象，在
这个冬天他的离开属于大概率事件。

元敏诚回到球队后在富力基地训练，一方面是要
恢复身体，另一方面还有一个更加重要的原因，那

就是广州富力也加入到了争夺元敏诚的行列

中了。至于元敏诚最终会去到哪家俱乐
部，最终选择权都在球员自己，只是
目前为止结果还不得而知。

就当下球队生存现状而言，“欠薪”的道理不难解释，从如
今中超联赛中其他球队的生存境况可以看出，不少球队都在
上赛季存在欠薪的现实，上有苏宁这般争冠的队伍，也有富力
这样中游队伍，保级序列的球队更是普遍。

以苏宁为例，球队从硬实力上来讲，可能不及上港和恒
大，但他们却能凭借一己之力无数次从逆境中迎难而上，翻
盘再翻盘，最终实现了球队首次问鼎中超。成绩越好，越有话
语权，这是所有身处困境中的球队，都明白的一个道理。重庆
当代当时就是抱着这样的信念，坚持到最后的。

2015年国务院出台的足改方案明确提出，“优化俱乐部
股权结构。实行政府、企业、个人多元投资，鼓励俱乐部所在
地政府以足球场馆等资源投资入股，形成合理的投资来源结
构，推动实现俱乐部的地域化。”在中性名称今年完全实现
“一刀切”的背景下，方案中提到的实现俱乐部的地域化已
经得以实现，但俱乐部的股权结构多元化投资，却难以落
实。这不仅仅是在重庆，各家俱乐部背后的资方，都有自己
的难言之隐。

时至今日，距离1月29日上交工资奖金确认表的日子越
来越近，重庆当代俱乐部的高层也在各方奔走，寻求能够得
到的帮助，一方面稳住球员的情绪，另一方面也在等待重庆
有关部门最后的回应。
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重庆当代俱乐部的困难外界有目共睹，但也因为背后资
方一直以来的坚持和球队兢兢业业的态度而感到欣慰，这或
许才是大家看到的足球真实的模样……
俱乐部在如此困难的情况下，依旧为了球队的训练和新

赛季的联赛征程做好了一切保障。这起码是一个很好的“信
号”，首先是球员团结一致的心并没有改变，其次也是最重要
的，武汉当代集团并没有因为眼下的困境和中性名一刀切的
困扰而放弃这支“异乡”球队。

重庆队在1月10日集结，据报道，当天张外龙就提出了
一些要求，希望球员们心无旁骛地训练，做好本职工作，其
他的问题交由俱乐部处理。随后，球队在位于重庆的基地
里开始了训练，跟以往一样，张外龙从预备队提拔了一些
年轻球员一同加入训练大营，毕竟在U23球员迪力
穆拉提离队之后，新赛季球队U23首发球员的
使用是一个比较大的问题，在引援之前，
先要进行队内筛选，如果有合适的，或许
能为俱乐部省下一大笔引援资
金。

基本训练可保障

股权多元化难以实现

就目前的情况， 当代集团依旧在等待重庆有关部门

的答复，并极力安抚球员们的情绪，同时也在尽全力保障

冬训的进行。 在广州已经训练了一周的时间，球队也拉

开了热身赛之旅，并迎来了新的试训球员。与此同时，球

队中合同到期以及寻求转会的球员， 除了元敏诚之外，

依旧没有回到球队中，而元敏诚的去向又是最引人关注

的。据了解，除了深足之前求购过元敏诚之外，广州富力

也加入到了元敏诚的争夺中。

到了1月下旬，对于如今中超大部分球队来讲，都将

迎来一场大考，“考试”的时间定在了1月29日。重庆当代

也是考生之一，俱乐部资金上的困难，困扰了球队一整

个赛季。 但这支球队，就像他们所在的城市风格一样，不

屈不挠，坚韧而耿直，即便是奖金和工资都无法足额发

放， 他们依旧凭借着自己的意志力和团队的凝聚力，将

成绩打到了联赛第六名，这也是重庆这支球队，在征战

中超历史上最好的排名。

联赛结束到现在已经两个月的时间了，重庆当代面对

的问题依旧比较严峻， 虽然1月初球队刚刚在重庆集结的
时候迎来了新的合作方，但由于之前俱乐部的人员支出还

是比较大，想要全部填上不是个小数目，所以重庆当代依

旧还处于困境之中。 从上个赛季重庆当代进入争冠组开

始，有关球队卖人的传闻就不绝于耳，不过重庆当代从不回

避这些话题，只租借了一个阿德里安去到广州富力，其他球

员全部选择留下帮助球队争取更好的成绩，球员们明白，只

有球队为重庆争取更多的荣誉，才能让自己球队的未来更

有光明一些。

目前， 球队在重庆的训练主要是以恢复体能为主，

张外龙将训练计划安排得非常充实。 在1月17日，重庆

当代出发前往了广州，广州的温度适宜，也有很多的球

队可以进行热身切磋。 俱乐部按照以往的标准，为球队

安排了较好的住宿，在广州球队将待到春节之前。

重庆当代训练的基地是位于广州大学城的富力俱

乐部的基地，两家俱乐部的关系一直不错，去年在富力

保级的危机之际，重庆当代也是租借了中场核心阿德里

安过去。 阿德里安也完成了一个赛季之内，帮助两支球

队完成保级的壮举。 这一次重庆当代去到富力基地训

练，不仅能够为自己节省一些开支，能够在那儿有着专

业的训练基础设施，还能够跟不少中超球队过招。

据了解，1月23日，重庆当代已经开始了本次冬训的

热身赛。首战的对手是华夏幸福的预备队。当然，因为刚

刚开启热身赛，重庆当代并没有派上全主力，而是由试

训的球员和梯队的球员先发，最终1比0小胜对手。 在广

州训练这段时间，球队还将迎来山东鲁能、河北华夏幸

福、广州富力等中超球队的热身赛，当然还有一些中甲

球队，目前的计划是打六场。

在俱乐部看来，背后的资方困难，并没有影响到球

队备战的脚步，选择留下的球员，他们或许也对这支球

队有着属于自己的特殊情怀。

从1月17日开始，重庆当代在广州开启了新赛季的拉练，这次拉练对于重庆当代来讲十分
难得。球队在巨大的资金压力之下完成了2020赛季的征战，并且拿到了中超第六名的好成
绩。到了一年中最关键的时刻了，也就是要在工资和奖金表上签字的时刻，球队依旧没有得

到有效的资金支持……

专题撰稿 特约记者 南重

卖人求生是迫不得已
关于这次改中性名称，不少球队因为改名在球迷

之间引起了轩然大波，重庆当代最终会改成什么样的
名字，其实对重庆球迷来讲并没有引起太大的反响。
2016年中期，因为武汉当代的接手，重庆球迷接受了
“力帆”的告别。当代集团是武汉的企业，他们接过了重
庆足球的大旗，而武汉当代在重庆当地，并没有实际产
业支撑，这也是如今重庆当代俱乐部因为改名受到的
最大影响。

俱乐部要生存，求生的方式有两种，一是寻求地方
上的帮助，另一个就是卖掉部分球员填补资金空缺。上
个赛季末就盛传重庆当代要卖掉五个外援和国内主力
球员换得俱乐部的生存，据国内媒体报道，五名外援中
卡尔德克和阿德里安是最为热门的对象。
不过，从球队目前训练的情况看来，只有卡尔德克

和阿德里安在队，两人留下的可能性并不是没有。剩下
的三名巴西外援，因为西里诺的伤病，费尔南迪尼奥和
马尔西尼奥都将回到球队继续效力，但两人的签证还
在办理中。

富力争夺元敏诚
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